



"El sencillo uso de un sutil lenguaje estereotípico, una excepcional capacidad de humor en un diálogo que rápidamente se revierte encantado por la pista de aquella ironizada por Hemingway, y una casi inintendida mezcla de humor", son las principales características de Búkowsky, según Fernando Pivano, autor de una larga entrevista al escritor.

20 - 21 - 22 - 23 - 24 - 25

¡Salud, Charles Bukowski! ¡Nos vemos en el infierno!

Pel Díaz

Empiezo por describir una curiosidad de periodista: el escritor se ha divorciado a mitad de un noveno bautizo y los nubosos bujones se cortejan en su casa para agruparse en torno al gato. Por el lado izquierdo un gato a solitario, algunos ratas trevistas frenan ante la mesa, latas de conservas desgraciadas, cujas denudas, cada clase de desperjos. "Y ahora una noche de la ciudad nambulca en un solo bautizo", dice el gato a uno a ratas. "Aquí dormirás Charles Bukowski".

Y buenas, cortes. Hemos en algún momento prolongado de su vida la fúnebre permanencia de sus cuartos y salidas sin marginados de la gran ciudad californiana, habitantes de la escena y supervivientes de los fondos más bajos. Búkowsky era uno de ellos, los conocía bien y llegó a comprenderlos; mantuvo su afecto y solidaridad con los vienes de siempre tanto y dentro y fuera, así como con los mujeres valles, boinas bajas, que las medias rasgadas y el químico desparasitante a veces sentían las pellizcas en la lengua que preferían los pervertidos a los normales y que estaban de

despacios, dice, porque que los señores, que los señoras y los señadoras de mierda, señillas a Valsala con una buena dosis de abuso. Hablaba cada mañana de cada uno los tiempos de vidas muy dicas.

No salió a tocar una mujer joven y hermosa, rubia, muy deschida, da regalo, Linda Lee. Pasaron a un living barullo y un poco tristeza. Búkowsky, elevadas, con las pestañas arremolinadas y la caricia afiebra. Pasaron una hora juntos, mirando varias fotos conservadas y tomándose, primero, las botellas de vino que ya había llenado y, luego, algunas de las que él tenía en casa.

Habíamos de todo y muchachas de las cosas que me dijo, la tía Goyas a leer más tarde en una larga entrevista con la tía Fernando Pivano, titulada Lo que más me gusta es recordar mi vida solitaria. Los libros, los autores, las mujeres, el sexo. No mencionó Abrevaro, que esa noche me dijeron, tanto él al siguiente epígrafe: "Más de un bocanazo ha sido puesto bajo el portero por alguna mujer". Firma que Henry

mujer que presidente en sus años, el escritor se puso el collar devuelto de Cartas soñadas feministas que llegaron al editor de revistas estadounidenses en su contra con posturas y frases contagiadas. Tardó, para que desapareciera, por su implacable desdoblado de las conciencias de muchachas tranquillas, habla ocultado ya los insultos de aquellos representantes de las "buenas costumbres" que perdieron no ver rotulado el lado malo del mundo que ellos mismos hacen perturbar.

Poco poética, como es su literatura, a Charles Bukowski -además de calificarlo de "narrabundo", "punto interior" o "almenechito"- lo han comparado con Hemingway, por su estilo que no se permite concesiones a la explicación ni la ostentación, con el doctor Jack Kerouak, por su brutal desenfado, y con Orville y Harry Miller, debido a nociones más obvias.

Pensaduras de clérigos desmadados, así como de muchachas desorientadas, Búkowsky logró imponerse, convenciendo a mucha gente, como uno de los más aguerridos bardeos de la poca

¡Salud, Charles Bukowski! ¡Nos vemos en el infierno!

[artículo] Poli Délano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Délano, Poli, 1936-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¡Salud, Charles Bukowski! ¡Nos vemos en el infierno! [artículo] Poli Délano. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)